

### U. de Chile abre 40 cupos extra para mujeres en Ingeniería Comercial

Sábado, 08 de Febrero de 2020 - Id nota:904797

Medio: Las Ultimas Noticias Sección : Empleo y Educacion

Valor publicitario estimado: \$5268000.-

Página : 14 Tamaño: 25 x 32 Ver completa en la web

M EMPLEO Y EDUCACIÓN

Sábado 8 de febrero de 2020 / Las Últimas Noticias

Javiera Ovalle fue una de las pioneras del programa de equidad: hoy está a punto de titularse

# U. de Chile abre 40 cupos extra para mujeres en Ingeniería Comercial



Javiera Ovalle entró a estudiar Ingeniería Civil por esta vía en 2014. Hoy está a punto de defender su tesis.

# **Otros** ingresos especiales

La Universidad Adolfo Ibáñez tiene el programa "Mujeres en ingeniería", que permite entrar a Ingeniería Comercial o Ingeniería Civil Plan Común. Pueden postular egresadas de Enseñanza Media en 2018 o 2019. que tengan un ranking superior al NEM o un promedio igual o superior a 6,3 y que no cuenten con el puntaje PSU suficiente para el ingreso regular. Más info: https://bit.ly/2S5MNlj La Universidad Austral cuenta con "Más mujeres en ingeniería". También permite la entrada de las jóvenes que queden en lista de espera. Para este año hay 28 cupos, distribuidos en 8 carreras y el Plan Común. Más info: https://bit.ly/2UxJQBN

ÓSCAR VALENZUELA

uando Javiera Ovalle dio la PSU por primera vez en 2013 no quedó en la carrera que quería: Ingeniería Civil en la Universidad de Chile. Al año si-guiente volvió a rendir la prueba, pero pensó que nuevamente no había alcanzado su meta.

había alcanzado su meta.
"Ni siquiera vi los resultados de la postulación, porque tampoco me había ido tan bien", reconoce.
"Llamaron por teléfono, contestó mi hermano y le dijeron que me fuera a matricular a la universidad. Cuando él me contó le dije me estai leseando, por ningún lado yo entraba", recuerda la joven.
Pero su hermano estaba en lo correcto: Javiera fue una de las

correcto: Javiera fue una de las primeras estudiantes que ingresó a la U. de Chile gracias a las vacan-tes del Programa de Ingreso Prio-ritario de Equidad de Género ritario de Equidad de Genero (PEG), que debutó el 2014 en In-geniería y que hoy se han expandi-do a otras carreras. El programa favorece a las es-tudiantes que no alcanzan el pun-taje de corte para ingresar y que-

## Sistema también contempla vacantes femeninas en Ingeniería Civil, Teoría de la Música e Ingeniería en Sonido, y para hombres en Trabajo Social.

dan en lista de espera. La idea es aumentar el ingreso femenino en especialidades con mayoría de va-

Eso lo vivió Javiera en el cam-Eso lo vivio Javiera en el cam-pus Beauchef, donde le tocaron varios ramos donde ella era la úni-ca mujer en la sala: "Ahora ha cambiado y siento que se ha ido equilibrando a lo largo del tiempo. Más mujeres están dispuestas a postular y ver ingeniería como una carrera factible", opina.

postular y ver ingenieria como una carrera factible", opina. A un mes de dar su defensa de tesis en Ingeniería Civil Industrial, Javiera recalca que no fue un obs-táculo haber entrado a la universitaculo haber entrado a la universi-dad por ingreso especial. "Me fue bien todos los años, salí en el tiem-po que correspondía", destaca. "El programa te permite ingresar, pero lo que te permite mantenerte en la carrera es tu determinación y tu perseverancia. Al final la PSU no dice quién eres ni cómo te va a ir. Tus ganas de hacerlo y tu metodo logía de estudio te hacen quedarte", enfatiza.

#### Las carreras con vacantes

La gran novedad del PEG para este año es que se suma la carrera de Ingeniería Comercial, con 40 vacantes de ingreso especial para

mujeres. Según el documento "Oferta Según el documento "Oferta definitiva de carreras, vacantes y ponderaciones", en el proceso de selección 2020 Ingeniería Comercial en la U. de Chile tiene 360 vacantes para ingreso regular vía PSU. Osmar Valdebenito, jefe de admisión de la Universidad de Chile, aclara que el programa no resta a esos puestos ya existentes, sino que abre nuevas vacantes. "Son

cupos adicionales a los que tenemos normalmente", explica.

De este modo, el programa de equidad de género para este año contempla -además de Ingenieria Comercial-55 cupos para mujeres en Ingenieria y Ciencias Plan Común, 3 cupos en Ingenieria en Sonido y 2 vacantes en Teoría de la Música.

nido y z vacuntes Música. La iniciativa también ofrece 7 cupos de ingreso para hombres en la carrera de Trabajo Social, que hasta ahora es eminentemente fe-

"Las carreras del programa se "Las carreras del programa se eligen en una conversación que tenemos con todas las carreras de la universidad. En aquellas que tienen una diferencia de sesgo muy marcada queremos tratar de revertirla, para tener un aula más diversa y que eso ayude al conocimiento de todos los estudiantes". destaca el jefe de admisión

¿Cómo se postula?
Los jóvenes no deben hacer ningún trámite adicional para postular a este ingreso especial, apar-te de haber rendido la PSU y pos-tular. "Automáticamente quedan seleccionados si están en la lista de espera de la carrera, quedaron bajo el puntaje de corte y cumplen con los requisitos del programa", señala Valdebenito.

señala Valdebenito.

Estos requisitos son ser mujer (excepto para Trabajo Social) y haber colocado a la carrera en su primera preferencia a la hora de postular (en el caso de Ingeniería Comercial puede ser en primera o segunda preferencia). Más información en la hadiar ad IREG

segunda preferencia). Más infor-mación en la página del PEG (https://bit.ly/318UrgH). ¿Cómo ha funcionado el pro-grama hasta ahora? "Ha sido una muy buena experiencia, la mayor parte de las estudiantes presenta un desempeño destacado que no tiene diferencias significativas con las que ingresan por la vía re-gular", concluye Valdebenito.